

MOP ejecuta trabajos para reposición del colector primario de aguas lluvias en sector de Recreo en Viña del Mar



La Dirección de Obras Hidráulicas del MOP detectó hundimientos en la vía, iniciándose de inmediato la revisión del colector, donde se hallaron problemas estructurales.

Más de mil millones de pesos está invirtiendo el Ministerio de Obras Públicas en la reposición del colector primario de aguas lluvias de Calle Nueve en el sector de Recreo en la comuna de Viña del Mar.

La Dirección de Obras Hidráulicas del MOP detectó hundimientos en la vía, iniciándose de inmediato la revisión del colector, donde se hallaron problemas estructurales. De inmediato se iniciaron los trámites para poder ejecutar la obra de emergencia y evitar problemas para la comunidad.

El seremi de Obras Públicas, Yanino Riquelme González, inspeccionó los trabajos junto al seremi de Gobierno, María Fernando Moraga y la directora de Dicedo de la Municipalidad de Viña del Mar, Camila Estay, además de profesionales de Obras

Hidráulicas. El seremi MOP explicó que las ano-

malías en el colector se detectaron este año y de inmediato se hicieron las gestiones para iniciar las obras.

“Hoy día estamos partiendo, estamos en el sector de Recreo, es una obra de un poco más de mil millones de pesos, vamos a estar 180 días acá, lamentablemente tuvimos

que intervenir un poco acá a la calle, pero en el fondo el beneficio es asegurar la continuidad de estas instalaciones y asegurar la calidad de vida de todo este sector”, dijo.

Luego precisó que “desde el punto de vista de los tiempos del Estado y sobre todo del Ministerio de Obras





Públicas, esto ha sido un trabajo muy rápido para poder entrar ya a trabajar. **Vamos a estar seis meses, partimos a mediados de octubre y este es el primer tramo que estamos construyendo**”.

La seremi de Gobierno recordó que con esta obra “hemos aprendido de las emergencias pasadas y, evitando los errores del futuro, estamos actuando de manera preventiva y no reaccionando frente a una catástrofe. Esto, lo que se da cuenta, el avance del que se da cuenta

hoy, este 5% de avance en menos de un mes, es un trabajo que también tiene que ver con la gestión que hemos hecho como Gobierno de acelerar procesos, entregar los recursos a donde se requieren para evitar desgracias mayores, como lo que ha ocurrido en la comuna de Viña del Mar, precisamente con distintos socavones durante este año y el año pasado. Tratando de evitar eso, entendiendo que este colector es de una gran magnitud, es que hemos puesto todos los recursos a

disposición y un trabajo colaborativo, una alianza público-privada, como siempre, para **llegar en beneficio de la comunidad antes de que inicie la temporada álgida de invierno durante el próximo año**”, dijo la autoridad regional.

La directora de DIDECO destacó que esta obra “muestra que **cuan-do las instituciones trabajan de forma conjunta se puede avanzar, pero es muy importante trabajar con la comunidad**. Uno no puede llegar a hacer una obra y no pre-

guntarle al dueño de casa, ¿no es cierto? Por lo tanto, acá el trabajo del municipio es poder trabajar con las distintas personas que residen en estas calles, pero también con las organizaciones para que hagan todo el proceso de sociabilización, que se pueda informar cuáles son las obras, cuáles son los plazos, dónde vamos a realizar el corte de calle, y también cuando tengamos cualquier inconveniente, ya que de forma colaborativa vamos a poder cumplir con los plazos que se han estimado”, dijo la directora.

Las obras consideran el emplazamiento de **un nuevo colector de 426 m de longitud con 15 cámaras de inspección y saltos que permitirán la disipación de la energía y reducción de la velocidad de las aguas. También se construirán 16 sumideros que mejorarán la captación de las aguas que escurren por la calzada. Se repondrán alrededor de 1.200 m2 de pavimento de calzada, más las aceras correspondientes**, además de los rellenos de hormigón que requiere el colector actual para asegurar su estabilidad

Para la ejecución de los trabajos, se establecieron **desvíos de tránsito por calles Diego Portales, General Baquedano, París, Padre René Pienovi y Calle del Agua**. El contrato tiene una inversión de mil 67 millones de pesos y su fecha de término está fijada para abril de 2025.